

Madrid 3. de Marzo de 1855.



Muy Sr. nuestro: la Gaceta de hoy que en su parte oficial no contiene Real disposicion alguna que pueda interesar a V. confirma en la parte no oficial lo que dijimos a V. acerca del pago de libranzas en favor de los tenedores de la deuda flotante. Las noticias ya recibidas de algunas de las Provincias mas inmediatas a la Corte, manifiestan haberse satisfecho todas las letras del vencimiento del 28 de Febrero proximo pasado que se presentaron al cobro.

Habiendo hecho presente a la mesa del Congreso la comision de Constitucion que está pronta a entrar en la discusion de la base que trata de la organizacion de las Cortes, se procederá el lunes a la discusion de dicha base.

Anoche recibió S. M. en audiencia privada, segun habiamos anunciado, a la comision que entiende en la coronacion del ilustre Luinbana. El Sr. Duque de la Victoria acompañaba a la comision, y el Sr. Harz también tomó la palabra para dirigirse a S. M., quien no solo se mostró dispuesta a colocar por su mano la corona en la frente del poeta, sino que también manifestó cuanta sería su complacencia en costear aquella. La comision observó respetuosamente a S. M. que la corona del poeta del pueblo debía pagarse con dinero del pueblo, en lo cual convino la reina Isabel, quien expresó en su vista su deseo de figurar en la lista de suscritores.

Varios diputados pertenecientes a las clases medicas han sido consultados a fin de proceder con acierto en la confeccion de una ley relativa al servicio sanitario, así terrestre como marítimo, que el gobierno prometió no ha mucho en el Congreso, y en que se ocupan sin levantar mano el Sr. ministro de la Gobernacion y el Director de la Junta suprema de sanidad.

Las secciones de las Cortes han nombrado por sus Presidentes, la seccion 1.ª: D. Olozaga (D. Galustiano); 2.ª: Portillo; 3.ª: Marques de Albaida; 4.ª: Ynfante; 5.ª: Marques de Berales; 6.ª: Olea; 7.ª: Escalante. De estos D. Olozaga hace la oposicion al gobierno.

Las secciones del Congreso han autorizado ultimamente la lectura de una proposicion de ley de los D. Rivera, Sanchez Silva y otros, sobre diputaciones provinciales; y otra de los D. Montemar, Orense y otros, sobre abolicion del derecho que se exige a los portugueses al pasar la frontera de España.

Ayer comenzó la revista de inspeccion a los cuerpos de esta guarnicion, mandado pasar por una Real orden del ministerio de la Guerra. Segun tenemos entendido, la revista no puede ser mas satisfactoria. El estado en que se encuentran los cuerpos revistados ayer, que fueron los regimientos de Extremadura y Constitucion y un batallon de Antequera, es brillante por todo concepto. Hoy ha continuado la revista a los demas cuerpos de esta guarnicion.

Se asegura que el nuevo plan de instruccion publica va a ser presentado a las Cortes muy pronto.

A pesar de que la tranquilidad publica no se ha alterado en el Maestrazgo, se toman todas las precauciones posibles para conservarla. El 20 salió de Amposta para los Alfaques una compania de Iberia con objeto de recorrer la costa hasta San Carlos, decíase que con objeto de impedir un desembarco de armas. Al siguiente dia volvió a Amposta sin ocurrir novedad particular, y salió la de Ostorga un dia despues para el mismo punto y con el mismo fin. Desde los Alfaques a San Carlos se encuentran varios buques vigilando la costa, entre ellos el Vapor Lepanto. El comandante general del Maestrazgo, estuvo dias parados en Binavoz con una compania de caradores del Rey, y del 24 al 25 se esperaba en Amposta al brigadier Domato.

Hoy hablan varios periodicos de la proxima salida del ministerio de los D. Santa Cruz (D. Juan) y Aguirre. Hemos procurado averiguar que fundamento pudiera tener esta noticia, y podemos asegurar que hasta ahora no tiene ninguno.

Anoche se reunió el consejo de ministros para ocuparse de los sucesos que ultimamente han ocurrido en Bejar. Parece que aquellos sucesos ofrecieron en un principio caracter bastante alarmante: el Gobernador de la Provincia de Salamanca se apresuró a mandar doscientos infantes y cincuenta caballos de la M. N. de la Capital a Bejar el dia 28. En el consejo de anoche se acordó comunicar ordenes a las autoridades de la provincia, para que echando mano de enantos elementos de orden tengan a mano, procuren restablecerle en Bejar o en cualquiera otra poblacion donde se ariere.

Aunque despues de lo que comunicamos á V. ayer sobre la facilidad y actividad con que se está llevando á cabo las operaciones de la quinta, no habrán creído V. lo dicho por algunos periódicos, sobre que el gobierno trata de suspender la propia quinta, supuesto que se ha echado á volar esta noticia, dirémos á V. que es completamente falsa y que, obedeciendo lo dispuesto por las Cortes, al fijar la fuerza que ha de tener el ejército en 1855, el gobierno está decidido llevar á cabo la quinta en los plazos designados; cosa verdaderamente fácil, atendido el buen espíritu general que en estos momentos presenta el país.

Anoche á las once recibimos de Paris el siguiente despacho telegráfico, que, procedente de nuestra casa, vera V. reproducido en los periódicos:

„Paris, viernes 2 de Marzo, á las nueve de la noche: — El emperador ha dejado hoy á Paris para visitar las tropas del campo de Polonia. — Corren rumores autorizados de hallarse gravemente enfermo el emperador Nicolás — De resultas de estos rumores todos los fondos se han elevado y el 3 int. ha llegado á hacerse esta tarde á 71 1/8. ”

A la una de la mañana de hoy hemos recibido los siguientes despachos

„Paris, sábado 3 á las once de la mañana — El emperador Nicolás murió ayer viernes al medio día. Habiéndose agravado terriblemente su enfermedad, ayer por la mañana le administraron el Viatico, y á las doce y media era ya de cadáver — El Moniteur confirma oficialmente esta noticia. Los testos oficiales atribuyen la muerte del emperador á un ataque de apoplejia fulminante: sobran personas, sin embargo, que afirman que Nicolás 1.º ha muerto envenenado — En tortoni suben rápidamente los precios de los fondos públicos: á las diez el 3% llegaba á pagarse á 70

La noticia de la muerte del emperador de Rusia, de que hablamos mas arriba con la de la subida de los fondos franceses en la Bolsa de Paris, produjo en la de Madrid gran movimiento de alza. El consolidado se presentó desde luego con 1 p.º de mejora y llegó á publicarse á 84. Otro tanto sucedió con la diferida que desde 18-40, á quedó ayer se publicó hoy á 19-25. y á 19-50 á fin de mes ó voluntad. Despues de Bolsa se presentó la reaccion que es consiguiente y el consolidado bajó á 33-50, quedando la diferida á las tres y media á 19. á este precio y al de 19-5 se hicieron bastantes operaciones. — Hoy se ha verificado la subasta mensual de la deuda amortizable que solo ha tenido efecto en unos cuatro millones de la de 12 al tipo de 8-50 señalado. Las demas propuestas paraban de este tipo — En los demas valores nada absolutamente se ha hecho en Bolsa porque el consolidado y la diferida absorbian la atención general.

Los consolidados ingleses, segun el despacho telegráfico especial, que recibimos anoche, se elevaron ayer en Londres á 95 5/8. Los fondos españoles se hicieron el 26 en Londres; á 36 1/4 el exterior; 17 3/4 la diferida; 4 7/8 los certificados y 4 1/8 la pasiva. En Amsterdam el 26 á 30 1/2 el interior; 17 3/4 la diferida; y 4 5/8 los certificados. En Bruselas el 26 habia plata para la diferida á 17 3/8. En Amvers el 26 mejoraron, y se movieron mas de lo acostumbrado los fondos españoles; habiendo plata para la diferida á 17 1/2 y quedando el interior á 30 11/16. Y en Frankfurt el 24 habia plata para el interior á 30 3/8

Por la Mala de las Antillas que llegó el 26 á Liverpool tenemos noticias de los Estados Unidos que alcanzan al 8 de febrero y que no dejan de ser interesantes para España. El Subsecretario de Estado Mr. Dudley - Mann ha dado su dimision, á consecuencia de la nueva política pacífica que han adoptado los Estados Unidos en los asuntos relativos á Cuba. Se designa como sucesor á M. Masson. En una de las últimas sesiones la Cámara de los representantes ha reclamado del gobierno las comunicaciones de la correspondencia diplomática sobre las causas que han turbado las relaciones amigables entre Francia y España; y la correspondencia que con motivo de los asuntos de Cuba ha mediado entre el gobierno americano y la Gran Bretaña y la Francia. De la isla de Cuba solo sabemos por la via de los Estados Unidos que se siguen con actividad los trabajos en la isla de Cuba, para rodear con muros y poderosas fortificaciones la Habana.

Las Cortes constituyentes malgastando el tiempo lastimosamente. En el punto ordinario de la sesion de hoy se dio cuenta entre otros documentos menos notables, de una exposicion de 56 mil habitantes de la Provincia de Valencia relativa a la base religiosa. El Sr. Noa caros se propuso demostrar que muchas de aquellas firmas eran falsas. Despues de un debate tan acalorado como esteril el Sr. Dezolanda presento una proposicion que fue aprobada para que la exposicion pasara a los tribunales a fin de que estos averiguasen la legitimidad de las firmas. El Sr. Escosura presento en seguida otra que tambien fue aprobada para que no se admita exposicion alguna contra la base religiosa, con motivo de esta discusion que duro hasta mas de las cuatro, nego' el Sr. Lujan la facultad de controvertir las bases ya votadas por las Cortes, y los Srs. Cabuerriga y Altuna se opusieron a aquella doctrina. El Sr. Sanchez Silva preguntó al gobierno si tenia noticia del fallecimiento del Emperador de Rusia, y el Sr. Santa Cruz leyó varios partes, de los cuales resultaba cierto aquel suceso. Acto continuo se pasó a la discusion de varios dictámenes, de peticiones que fueron aprobados, tras ligeras contestaciones.

El dia ha terminado hoy sin ofrecer ninguna noticia interesante del interior; bien que es verdad, que el suceso de la muerte del Emperador de Rusia es lo unico que preocupa a todos los animos, desde el gobierno hasta el ultimo gobernado.

Mañana, domingo, escribiremos, probablemente por haber decidido el Congreso que haya sesion.

Lueda de V. affmo G. G. q. b. s. m.

P. Zuloaga

Parte telegrafo. Bolsa de Paris del 3 de Marzo de 1855.	
<u>Fondos españoles</u>	<u>Fondos franceses</u>
3 est 00 3 int 00 dif. 00	4 1/2 99 40 3 71 - 20

[Faint, illegible handwritten text, likely bleed-through from the reverse side of the page.]

